

Luz y Guía

Año II - Núm. 18

Suplemento de «Hoja Parroquial» - Cassá de la Selva (Gerona) - Noviembre de 1945

SEMINARIO

No nos extendemos en un largo artículo para hablar a nuestros lectores de la importancia que para el porvenir social y moral de nuestra Patria y Diócesis tiene el Seminario. Bástenos recordar que allí

se forjan los nuevos ministros del Señor, que habrán de difundir en un mañana próximo, su doctrina y su gracia a todas las parroquias, llenando las angustiosas vacantes de la hora actual.

Dios bendice a España enviándonos numerosísimas vocaciones sacerdotales. Dios bendice a nuestra parroquia, por haberse dignado elegir en ella a 18 jóvenes que habrán de ser sus futuros ministros y que para ello se preparan fervorosamente.

A esta predilección manifiesta del Señor, debemos responder los cassanenses con un agradecimiento concreto. No son suficientes las palabras, ni las demostraciones de fácil realización

El próximo 18 de Noviembre va a celebrarse en nuestra Diócesis, con toda solemnidad, el **Día del Seminario**. En Cassá se celebrará. Dios mediante, el día 25. Ocasión magnífica para elevar nuestras agradecidas súplicas y para ofrecer generosamente, en la medida de nuestras posibilidades, la ayuda económica y material al Seminario. Si parangonamos la importancia trascendental y el fin de esta ayuda, al fin e importancia de aquellas cosas para las que no regateamos nuestro dinero, nos daremos cuenta de que podemos y debemos ser muy generosos.

Y como compensación a nuestras súplicas y a nuestras limosnas del 25 de Noviembre, **Día del Seminario**, el Señor



(José Vida Católica)

ungirá sacerdotes que serán sus apóstoles y sus ministros, los dispensadores de sus infinitas gracias, aquellos que, en nombre de Dios, habrán de traernos el perdón y la paz, bendecir nuestros amores, hacer cristianos a nuestros hijos, ofrecernos el convite del Hijo de Dios, y cerrar confiadamente nuestros ojos en las terribles sombras del gran viaje a la eternidad.

Cassá es la parroquia con más vocaciones sacerdotales. Cassá debe ser—será—la primera parroquia en su ayuda desprendida y generosa al Seminario.

Nunca aventajaremos en generosidad al Señor.

¡AGUA, SEÑOR!

Los campos están exhaustos. El frío temprano y la falta de agua parece que ahuyenta, mucho antes, a las golondrinas que se citan a millares en el embarcadero de los hilos telefónicos y eléctricos, para su viaje trasatlántico. Los hierbas más rapaces se mustían sin llegar a verdear. Los carros traquetean por el campo, al recoger la poca mies que queda, como

por el empedrado de una calle. Sin una charca la torrencera. Y las fuentes manan solo un rosario de gotas que es triste romance a su dulzaina canción de otros tiempos. Todo pide agua. Las mismas vacas que rumian el pasto seco, parece que miran al cielo ausente de nubes, con sus ojos fijos y su mugido ronco como la oración de todos, claman: ¡Agua, Señor!

¡Señor, agua! Cada pueblo y cada al-
(Continúa en 6.ª pág.)

Instantáneas

MUY elevado ha de resultar actualmente el presupuesto de los que contraen matrimonio, porque según parece, ya no basta hoy un sencillo viaje a Montserrat, ni son suficientes los muebles estrictamente necesarios de una casa. Se ha hecho imprescindible una turística visita a las más bellas regiones españolas y, desde luego, no pueden faltar en el hogar un elegante «buffet», el consabido armario de luna, ni la valiosa serie de artísticas lámparas. Pero, por lo que vemos, aún no terminan aquí los gastos de los que se casan: han de añadirse ahora a la lista cien duros más, en reserva, para el cochecito del bebé, que por su parte tampoco puede ser ordinario y barato. Es preciso que tenga una elegante forma aerodinámica. Y, sin embargo, cada día es mayor el número de esos diminutos vehículos que circulan por nuestras calles, hasta el punto de que resulta raro no hallar en en el paso alguna joven mamá que, con el pretexto de llevar a paseo a su tierno hijo, saca a lucir el flamante coche-cuna. Ya casi no se concibe un nene sin su correspondiente cochecito.

Cierto que por lo variado de sus colores y modelos han venido a dar una simpática nota al tránsito rodado y que alivian a las madres lo pesado que ha de resultar el llevar en brazos a sus pequeños. Pero muy cierto es también que han venido a constituir otro problema económico para el nuevo matrimonio.



¿Cuántos hijos?

Mi querido nieto: Muy adentro de vuestro corazón resuena la voz imperativa del «multiplicaos» dada por Dios a la primera pareja. Claro: también caben en vuestros sueños y en vuestras esperanzas la carita del bebé risueño que alegre vuestra casa como un rayo de sol. ¡Hijos! Esos retoños de caras sonrosadas, diminutas, a quienes para ser ángeles de verdad sólo les faltan alas. Un pedazo de cielo que Dios pone en las casas donde llegan. Ellos son la mayor alegría en el hogar y anudan el corazón de los padres para que difícilmente puedan separarse ya. Y no obstante, van los novios a arrodillarse a los pies del altar, muchas veces, con la cuenta echada de los hijos que van a comprar, no pasando sus cálculos más allá de una pareja. Muy monos, muy lindos, pero muy solos se ven hoy día los pequeños de la mano de sus mamaitas. Dios tiene que negar forzosamente la felicidad a muchos hogares.

Ya sé que el problema en muchas casas es de índole económica. El coste de la vida está por encima de bastantes salarios familiares. Por eso es necesario antes trenzar el nido, recoger las pajitas, echar bien las cuentas, aterrizar un poco en la realidad de lo material, dejando aparte el sueño morboso de un mañana fácil. La vieja fórmula de *contigo pan y cebolla*, no es más que un plagio de amor que la realidad vuelve muy de otra manera.

Verdad que la parte económica es problema. Con todo, no es absoluto. Sería faltar a la Providencia, la que cuida de dar bocado a las hormigas y plumaje a las aves del cielo. Generalmente en la clase acomodada es donde rige con más exactitud la singularidad de los hijos. Otras son las causas. Y casi la principal, hoy día, el excesivo apego a las comodidades, la huída vergonzosa de todo lo que pide abnegación y privaciones que arranca de los envilecidos pechos el más santo y natural de los amores: el amor de la descendencia, sustituido por el incomprensible ¡miedo del hijo!

No temas a los hijos. Ellos serán frutos ubérrimos en tu hogar maduro. Como racimos de uvas reventonas en parra ufana. Ellos llevarán bendiciones a tu casa y te sentirás feliz. Aunque el sudor perliques tu frente en el rudo bregar para conseguir el mendrugo de pan que llesves a su boca.

TU ABUELITO

Divagando...

por NEUS DE BOSCH

He liado un cigarrillo ¡Chas! La llama prende en el mechero juguetona como un niño travieso. La apunto en un extremo del pitillo. Un humo entre azul y blanco sale perezosamente de mi boca. Ya está. El cigarrillo tiene una pequeña luciérnaga en su punta que le irá consumiéndolo. Una ceniza blanca la envuelve. ¿Cuánto tardarían antes para hacer eso? El rozar fatigoso de dos troncos secos o la chispa sutil del pedernal. Ahora solo un fósforo o un mechero. ¡Chas! Un muelle salta, una

chispa y una llama. Todo en brevísimo tiempo. ¡Qué fácil! ¿Verán así nuestros descendientes, tan fácil, un viaje a la luna con eso de la desintegración de los átomos?

El cigarrillo ha quedado olvidado en el cenicero de mi mesa. Sube un hilo de humo recto, que se deshace en pequeños espirales a los pocos centímetros de alzado. Luego, nada. La mitad del cigarrillo es ceniza. Todavía tiene forma redondeada. Lo aplasto con mi dedo. ¡Qué poca cosa queda!

Unas chupadas más. Se reaviva el recoldo como a un enfermo una inyección de cualquier cosa de eso que saben los médicos. Humo por la boca...

El cigarrillo va gastándose paulativamente a cada chupada. Queda una colilla en la punta de mis dedos; sucia de nicotina y chafada. La tiro en el cenicero y el poco tabaco que queda sigue quemando, dibujando contorsiones en humo transparente y sin vida. De él solo queda un poco de ceniza en el platillo. Como nada queda del cerebro que inventó el fósforo o el mechero. Como nada queda de los miles que fueron y las campanas recuerdan en el Día de Difuntos. Ceniza.

Aquí, allá, un alma que gime o goza eternamente...

Sastrería

RICH

Calle Abajo núm. 7

Casá de la Selva

Joven cassanense:

¡A grandes ambiciones, ideales grandes!

Ayer fué suficiente que cumplieras individualmente como un buen católico.

Hoy el Papa — que es decir Cristo — te llama a una gran cruzada:

¡La Cruzada contra los enemigos de Cristo!

Contra la indiferencia religiosa actual.

Contra el paganismo moderno

Contra la masonería que en todas partes se infiltra.

¡No se puede servir a dos Señores!

Tu negativa al Papa, a Cristo, sería una cobarde renuncia a la lucha.

¡Joven cassanense! El Centro de Jóvenes de A. C. te ofrece:

Un nutrido número de amigos que se llamarán tus hermanos en Cristo

Un ambiente agradable para tus horas de esparcimiento.

Ocasiones frecuentes de formación religiosa, intelectual y moral

Facilidades para el desarrollo de tus aptitudes artísticas y literarias

Orientaciones concretas para tu formación personal.

Una vida de ideales eternos.

Un puesto de honor en la lucha por Cristo Rey.

Un lugar predilecto en la eternidad.

Abre de par en par las puertas de tu generosidad y respóndele al Papa y a Cristo:

¡Yo seré joven de A. Católica!

Pide tu inscripción como socio, a cualquier amigo tuyo que lo sea.

El próximo 19 de Noviembre, Día del Seminario, pide fervorosamente al Señor envíe nuevas vocaciones sacerdotales y no seas escaso al dar tu limosna cuando se efectúe la colecta para formarlas y mantenerlas.

Vida CASSANENSE

Fiesta del Caudillo.-El 1.º de Octubre conmemorando el aniversario de la proclamación del Generalísimo como Jefe del Estado, nuestras Autoridades asistieron a una Misa rezada. Terminada ésta se organizó la Procesión que se dirigió a las Escuelas Nacionales, donde se efectuó la bellísima ceremonia de la Exaltación de la Santa Cruz y pronunciáronse fervorosos parlamentos. Completaron la fiesta diversos festejos

Lluvias escasas.-Ante la sequía general que se registra en España -difícil problema sin solución humana- han venido celebrándose las rogativas para obtener del Cielo el beneficio de la lluvia, según lo ordenado en nuestra Diócesis por el Rvdmo. Prelado. Las tres veces que ha llovido en Cassá durante el mes, insuficientes para reflejarse en los suministros de aguas, han sido oportunísimas para la agricultura. Merced a ellas, presentan los campos un buen aspecto y se realizan del modo más favorable las labores de la siembra. Es ya empezar bien para las cosechas del próximo año, que querrá Dios sean mejores que las del presente.

Reposición de una Imagen.-Una nueva y riquísima imagen de N.ª Sra. del Santísimo Rosario, obra en talla del escultor Sr. Salgueda, desde el día 7 ha venido a suceder a la que figuraba antes de su destrucción en el artístico y valioso altar a Ella dedicado.

Bendecida antes de la Misa cantada, fué portada en la tradicional procesión a hombros de jóvenes cassanenses, verificándose así su solemne reposición en el templo parroquial en el propio día de su fiesta.

Restricciones eléctricas.-El carácter gra-

ve con que la pertinaz sequía ha situado al problema de la escasez del fluido eléctrico, ha repercutido en nuestra villa con las restricciones que afectan a todo el país. Los elementos industriales se esfuerzan en solventar las dificultades que para su buena marcha y el trabajo de sus obreros éstas representan, recurriendo varias de ellas a otros medios de producción de fuerza motriz. En el aspecto doméstico, aparte sus naturales inconvenientes, han motivado que volviesen a salir arrinconados instrumentos de iluminación, que nos recuerdan por unas horas el recogimiento de las horas vespertinas de nuestros mayores.

Fiesta del "Remei".-En honor de la Virgen del Remedio, devotamente venerada en nuestra villa y sus cercanías, celebróse una Misa cantada con acompañamiento de orquesta, a la que siguió la procesión por los alrededores de la capilla y el canto de sus «Goigs». En las dos tardes de la Fiesta Mayor, los espaciosos pinares allí situados, fueron marco de apetitosas meriendas por parte de muchas familias, mientras la «cobla» entonaba la música que eleva el alma y alegra el corazón, sin olvidar antes la visita a la Virgen del «Remei» en su capilla, donde se distribuyeron 1.400 estampas, demostración de lo nutrido de la concurrencia.

Conferencia.-En el Cine Nacional, el día 11, dió el Rdo. P. Franc.º M.ª Piquer O. F. M., una conferencia sobre «La obra social del Pregonero del Gran Rey», resaltando la obra de San Francisco de Asís y de sus hijos de las Ordenes franciscanas. Al acto acudió numeroso público.

Licenciamientos.-Por orden del Ministerio del Ejército ha sido concedida licencia ilimitada al personal del reemplazo de 1942 y asimismo se ha dispuesto el licenciamiento del de reemplazos anteriores que se hallaba en citada situación. Dando el adiós a las armas, por prolongado tiempo empuñadas, son varios los mozos cassanenses «del 42» que vuelven a sus casas, y a todos ellos, a la vez que les damos nuestra bienvenida, les deseamos no menos cordialmente todo el acierto al reintegrarse a sus labores civiles.

Mes del Santo Rosario.-La devoción mariana por excelencia, es rezada en sus tres partes entre la mañana y el atardecer en la Iglesia Parroquial, y gracias a Dios, se mantiene viva en muchos hogares cassanenses. Con las noches más largas y las horas de escasa luz, todo invita al rezo del Santo Rosario en familia, restaurando

así fan hermosa costumbre.

Del tratado comercial con Francia.-En virtud del reciente Tratado Comercial con la nación vecina, han empezado a concederse a la industria corchera las oportunas licencias de exportación. Para el semestre Octubre-Marzo se autorizan las expediciones hasta el valor tope de 22.500.000 de pesetas, a realizar en su 70 % con artículos manufacturados y el 30 % restante con corcho en plancha, cuadradillos y desperdicio. A la vez que se inician estos envíos, se ha activado la salida de mercaderías pendientes en la frontera, notándose esas posibilidades con el mercado francés en una mayor animación de nuestros medios corcheros.

(Continúa en 4.ª pág.)

noticias TELEGRÁFICAS

Por una empresa forastera han sido realizadas gestiones para la apertura de un nuevo cine en nuestra villa, sin que de momento hayan llegado a resolución.

En el concurso sardanístico celebrado el día 30 de Septiembre en Palau Sacosta el segundo premio infantil fué otorgado a la simpática «colla» local «Infantina». Enhorabuena, por los menudos concursantes.

El equipo de Baloncesto del F. de J. participa brillantemente en el actual campeonato provincial, habiendo vencido al de Santa Pau por un resultado de 64 a 18 tantos.

Ha sido encomendada al conocido escultor Sr. Salgueda la imagen definitiva de N.ª Sra. del Remedio, que será de talla en madera preciosa.

La bendición de la campana de su capilla, que debía efectuarse el día 14 y debió ser aplazada, se celebrará en fecha próxima.

En su audición del 1.º de Octubre, nos deleitó «La Selvatana» con varias sardanas antiguas, resultando su ejecución muy del agrado de los sardanistas y oyentes.

En plenas Férias de San Narciso, son muchos los cassanenses que vienen desplazándose a la inmortal Gerona.



¡ZAS!

Revista Nacional de los Aspirantes de Acción Católica.

Con sus 20 páginas, 8 a todo color, llenas de interés y amenidad, es, indiscutiblemente,

la Revista de los Muchachos

Venta:

Estanco de D.ª Pura Cañigüeral Dolores, 4

Suscripción semestral: 12'50 ptas.



¡Ser apóstoles!

Queda al pasado, por apagada y caduca, la actitud de muchos católicos para quienes el único motivo de su religiosidad era su propia salvación.

Sin olvidar este primerísimo objetivo, hoy no se concibe la marcha hacia la perfección, no se entiende un completo catolicismo práctico sin ser eminentemente conquistador y expansivo, sin ser, en una palabra, eminentemente apostólico.

Es natural consecuencia de la condición de hijos de Dios. Si se ama de verdad al Padre no puede faltar el deseo de que todos le amen; no se puede dejar de trabajar por su gloria, de defender su honor, de hacerlo conocer y hacerlo amar, que es el camino del apostolado.

En estas horas cruciales de post-guerra en que la posición, no ya de cada país sino de cada grupo social, ha de tener más o menos influencia en las realidades futuras, cuando no solamente entendimientos preclaros de la Iglesia, sino voces apartadas y profanas, proclaman como única solución estable para la humanidad el retorno a un profundo espíritu cristiano, la misión de ser propagadores de la verdad cobra para todos los católicos una ineludible vigencia.

Y para los españoles el ideal de ser «Vanguardia de Cristiandad», de lograr en palabras de Pío XI, «una Cristiandad en que todos los miembros vigilen sobre sí mismos; que deseche toda tendencia a lo puramente exterior y mundano; que se atenga seriamente a los preceptos de Dios y de la Iglesia, y se mantenga, por consiguiente en el amor de Dios y en la solícita caridad para el prójimo... ejemplo y guía para el mundo profundamente enfermo» ideal amplio y ambicioso pero asequible, pues no requiere potencialidades materiales sino un arraigado acopio de espiritualidad y una emanación constante de caridad, hace urgir con vehemencia la consigna de ser «cada cristiano un apóstol.»

Nombramientos nacionales

Por la Jerarquía eclesiástica ha sido nombrado D. Alfredo López Martínez, Director Técnico seglar de la A. C. E., cargo que ya desempeñaba con carácter provisional desde que en Julio último hubo de dejarlo D. Alberto Martín Artajo con motivo de su designación para Ministro de Asuntos Exteriores. El nuevo Director de la Junta Técnica ha desempeñado anteriormente importantes cargos en A. C. habiendo sido el segundo presidente nacional de la Juventud.

Para substituir a D. Antonio García Pablos en la presidencia del Consejo Superior de los Jóvenes de A. C., quien pasa a la Rama de Hombres por matrimonio, ha sido designado el hasta ahora Vicepresidente, José M.^a Mohedano Hernández. Muy conocido en todas las diócesis, pues lleva recorridos más de 70.000 kilómetros en viajes de propaganda y ha actuado como profesor en 100 cursillos de dirigentes, su personalidad no es menos relevante en el aspecto profesional, siendo, con sus 24 años, Profesor en la Universidad Central, y a los 22 el catedrático más joven de España, mientras que en el deportivo es jugador internacional de tenis.

Bendiga el Señor copiosamente la labor de los nuevos dirigentes nacionales, a quienes prometemos desde nuestro ámbito una entusiasta colaboración.

La Colecta pro víctimas de la guerra.-Suman unas 300 las prendas de vestir donadas por las familias cassanenses, muchas de ellas confeccionadas por los mismos donantes, respondiendo así al llamamiento de la Iglesia en favor de los desgraciados a causa de la guerra. En el C. D. de las Mujeres de A. C., de Gerona, hemos tenido ocasión de ver lo reunido en la Diócesis y puede afirmarse que es considerable su aportación a la colecta nacional. El notable éxito obtenido servirá de pauta en nuestra parroquia para en épocas sucesivas realizar obras semejantes de caridad en beneficio de los hermanos necesitados.

Reuniones extraordinarias.-Bajo la presidencia del Rdo Sr. Cura párroco, reunióse conjuntamente, el día 3, las Comisiones Directivas de los Hombres y de los Jóvenes de A. C. Asimismo, el día 13, lo hicieron las de las Ramas de Señoras y Juventud Femenina, tomándose en ambas reuniones acuerdos del mayor interés. La Junta General de los Jóvenes, celebrada el día 2, con 54 asistentes, fué verdaderamente memorable.

Recreos.-Cada jueves por la tarde, las Jóvenes de A. C. cuidan de facilitar a las niñas de edad escolar, unas horas de provechoso recreo, en su local social.

Festividad de Cristo Rey.-El día señalado de la Acción Católica, se celebró con toda solemnidad, siendo concurrísimas la Misa de Comunión reglamentaria. En

el acto de amor al Divino Rey que se desarrolló en el Centro Catequístico, el Vocal de Estudios de los Jóvenes y Maestro Nacional, D. Juan Bartrina, expuso el altísimo significado de esta fiesta, subrayándose con aplausos varios pasos de su magnífica disertación. Cerró el acto con certeras palabras el Rdo. Dr. Margall. Durante la función vespertina, verificóse la ceremonia de Imposición de Insignias a doce socios de las distintas Ramas, quienes pasan así a la condición de militantes.

La Revisión Comarcal.-Las Juntas directivas de los Hombres y Jóvenes están preparando activamente la Jornada del Retiro-revisión comarcal, que tendrá lugar en nuestra parroquia, Dios mediante, el próximo día 18.

Las Jóvenes de A. C.

El día 18 de los corrientes pronunció sus solemnes votos de profesión religiosa, la que formó parte de la Juventud Femenina de A. C., en la actualidad Rda. Madre M.^a Rosa del Salvador Surís Ripoll, que ingresó en el noviciado de las RR. Hijas del Corazón de María.

En colaboración con la Rama de Señoras, se proponen las Jóvenes de A. C. de esta villa trabajar eficazmente en una campaña de caridad, para proveer a los necesitados de esta parroquia de ropas de abrigo para el próximo invierno. Esta proposición hecha en principio por la Rama de Señoras ha encontrado entre las jóvenes entusiasta acogida para ayudar a la confección de dichas prendas.

Plácenos comunicar a todos los padres de niñas comprendidas entre los 7 y 11 años, de la reciente inauguración de unas clases de Catecismo que tienen lugar de 3 a 5 todos los jueves laborables, en el local de las Jóvenes de A. C. Un grupo de catequistas militantes, les enseñan Catecismo y, además, las entretienen con amenos juegos, proyectándose también para los días que el tiempo lo permita, algún paseo agradable.

Con eso creemos lograr dos objetivos: se evita que vayan errando por las calles y que estando bien guardadas, realicen además labor provechosa.

¡Ojalá sean muchas y constantes las asistentes!

Vida Cassanense (Viene de 3.^a pág.)

"Bolets".-Poco húmedo el bosque, hasta las últimas lluvias no se han decidido a salir los «reigs» en relativa cantidad. Con el tiempo más propicio, los «técnicos» auguran para los próximos días una gran abundancia de «pinatells» y «rovellons».

El "Domund".-En concordancia con el creciente interés que vienen despertando las Obras Misionales, el día 21, Domingo Mundial de la Propagación de la Fe, la plegaria por los infieles estuvo presente en el ánimo de los cassanenses, y recaudáronse 1.120'15 pesetas en la colecta por Misiones.

El Censo electoral.-Con miras a las elecciones municipales a celebrar en la primavera próxima, cumpliendo las normas de la superioridad, se han iniciado en nuestro Ayuntamiento las operaciones de confección del censo electoral.



LA CUESTION SOCIAL

Nos proponemos exponer, en esta sección, una serie de someras indicaciones de los principales aspectos de esa llamada «Cuestión Social», objeto de preocupación, de estudio o de disputa en los diversos sectores del pensamiento y de la vida modernas.

Con pleno sentido de su intensidad, pero con escaso conocimiento de sus motivos y alcance, el hombre de todas las culturas, de todos los ambientes, de todas las profesiones y oficios se ocupa de una cuestión que siente afectar a extremos vitales de la condición social, política, jurídica y económica; busca soluciones viables, formula teorías las más de las veces inspiradas en inconfesables empresas de destrucción, e intenta, en lamentables ensayos, subvertir la tradicional jerarquía de valores sociales en aquello, incluso, que tienen de más firme, de más lógico, de más natural...

El problema es viejo, pero hoy se nos presenta en caracteres de relevancia alarmante. Ya no se ciñe al primitivo aspecto de significación casi estrictamente económica, ni puede condensarse en los estrechos límites de una concreta situación jurídica; es un problema que interesa plenamente la «relación humana», lo mismo en el hondo aspecto ético-moral que en el jurídico y el económico. La natural dificultad del equilibrio entre los dos factores de la producción, ha devenido, al amparo de la creciente multiplicación de sus relaciones y a impulsos de las corrientes de descristianización, en la tremenda complejidad de las crisis modernas, de contornos indefinidos, orígenes tenebrosos y alcances imprecisibles, a las que por llamar de algún modo se ha bautizado con la vaga y genérica expresión de *Cuestión Social*.

Hitze, uno de los rectores del centro católico alemán, podía opinar, a fines del siglo pasado, que la cuestión social se reducía a encontrar «una organización que respondiera a las condiciones modernas de producción». Esta concepción resulta, en nuestros tiempos, del todo insuficiente aunque quiera comprenderse en el concepto de producción los fenómenos que la acompañan y siguen (distribución, circulación, consumo...). Esta pudo ser la causa o el simple motivo histórico de su aparición, pero su desarrollo monstruoso y las inusitadas proporciones que en la actualidad presenta escapan a la sencilla terapéutica que buscaba Hitzte. Hoy el mal se presenta ya con las manifiestas características de un envenenamiento absoluto del cuerpo y del alma social. Las doc-

trinas de Marx y de Engels fueron, además de halagadoras, históricamente oportunas; progresaron rápidamente al favor de las ventajas económicas que ofrecían en un momento en que se mercadeaba inmoralmemente con el trabajo; pero en el fondo llevaban algo más que criterios económicos, jurídicos e históricos.

Esas son sus consecuencias. La simple cuestión social invade en nuestros días todos los sectores del vivir social humano e informa las variadas manifestaciones de sus actividades espirituales. El concepto económico de clase priva sobre los tradicionales conceptos étnicos de pueblo, de región, de patria. Ya no es dable a los

teóricos la formulación de nuevos tipos puros de política. No hay una idea política que inspire a la masa; la domina el móvil irresistible, insoslayable de esta tremenda cuestión que llena de impulsos negativos la más honda región de su espíritu.

Frente a la dificultad imponderable del problema que nos ocupa (y cuyos términos se agravan de día en día) no vemos una adecuada solución humana. No obstante, entramos animosos a exponer la única que, por partir de regiones más puras, tiene la doble garantía de la posibilidad y de la eficacia. La doctrina social que la Iglesia recoge de los veneros salubres del Evangelio, especialmente predicada en las encíclicas de León XIII y Pío XI. Obedeciendo a sus directrices y acogiéndonos al comentario de los más destacados tratadistas católicos, probemos de estudiar los puntos salientes de esa doctrina tan injustamente desconocida, tan inexcusablemente negligida y desestimada por el mundo social, que la busca sin reconocerlo.

JUAN BOTANCH DAUSA

EN NUESTRAS PANTALLAS

La mujer de las dos caras

Censura: No debe verse.-Nacionalidad: Norteamericana.-Distribuidora: Metro Goldwyn Mayer.-Director: George Cukor. Protagonistas: Greta Garbo, Melvin Douglas.-Asunto: Comedia.

En muy pocas horas un director de una revista neoyorquina y una profesora de esquí se enamoran y se casan. Más que un matrimonio, aquello es un capricho sancionado por la ley. El marido sigue con sus devaneos amorosos. La mujer, para reconquistarle, finge ser su hermana gemela y se muestra ante él como una mujer audaz y fácil. Al fin el truco se descubre y los esposos se reconcilian.

La excelente interpretación natural y matizada, las espléndidas panorámicas de las montañas nevadas realzan la calidad artística de la cinta, recargada a veces por el exceso de diálogo.

Pero en su trama se suceden continuamente episodios escabrosos y sugerencias peligrosas. La conclusión que de su argumento parece deducirse es que para la felicidad conyugal sirve más la mujer atrevida y desenvuelta que la sencilla y recatada.

Los Hnos. Marx en el Oeste

Censura: Para jóvenes y mayores.-Nacionalidad: Norteamericana. - Director: Edward Buzzel. - Protagonistas: Hermanos Marx.

Esta vez Groucho, Chico y Harpo se han marchado al Oeste norteamericano, buen campo para su hilaridad retozona y alcorotadora. Su espíritu aventurero y

despreocupado les empuja correr audaces peripecias en defensa de una joven pareja de enamorados, cuya fortuna se ve amenazada por unos bandidos. Escenas de cabaret empañan la limpieza moral de la película. En general, el estilo cómico de los Marx nos parece de una excentricidad excesiva y sus trucos no varían en esta película de los que ya han exhibido en otras actuaciones cinematográficas.

Las mil y una noches

Censura: No debe verse.-Nacionalidad: Norteamericana.-Director: John Rawlins. Protagonistas: John Hall, Sabú, María Montez. - Asunto: Leyenda fantástica de ambiente oriental.

Demasiado revuelo ha promovido esta película. La verdad es que por ningún concepto lo merece. Es lástima que tan gratuitamente se le haya hecho la propaganda. No ofrece sino una trama rastrera, muy al estilo norteamericano, de persecuciones, carreras, peleas, amenizadas con unos cuantos trucos de películas cómicas. La dirección ágil, pero sin ningún mérito relevante. Buena la interpretación aunque a veces no tan ajustada en la protagonista. Los diálogos, vulgares. Películas más peligrosas moralmente circulan por ahí. La peligrosidad de ésta no proviene tanto del tema como del ambiente que envuelve toda la trama, que rezuma morbosa sensualidad oriental en los harenes, en las desnudeces, en los mercados de esclavos, en las danzas. Todo este conjunto sensual impresiona más, precisamente por la viveza del tencilor.

¡BAILEMOS, PUES, LA CONGA!

Los tiempos van progresando. Mejor aún, progresamos nosotros con el tiempo. El ayer, reciente y lejano de nuestra juventud, con sus «cosas» anacrónicas, nunca nos ha parecido tan arcaico como ahora. Guardábamos aún el recuerdo de aquellas tardes domingueras que tan divertidas nos parecían, cuando después de asistir con toda la familia a la función religiosa, olvidábamos los sinsabores de toda la semana en largos y agradables paseos. Nosotros -cuello duro y altísimo y bigotes fenomenales- diciéndoles galanterías a «ellas». «Ellas», coqueteando, como ahora, riendo las gracias y las desgracias nuestras y volviéndose de vez en cuando para que pudiéramos medir con la vista la altura de su moño. Y cuando, en la fiesta mayor, nos era permitido entrar en el entoldado, bajo la vigilancia austera de nuestros padres, ¡qué de reverencias en los solemnes rigodones! Por cierto que no podremos olvidarlas jamás ya que ellas nos valieron un formidable chichón en la frente, del que aún conservamos las huellas.

Cuando el lunes, a las seis en punto de la mañana, volvíamos al trabajo, inútil será decir que nos sentíamos más anesadumbrados que nunca. Aquellas cosas, aquel sistema de divertirnos no llenaba, ahora nos damos cuenta, nuestro corazón. Vivíamos de recuerdos y de anhelos. Hasta el miércoles por la noche, comentábamos tristemente las incidencias del domingo anterior. A primera hora del jueves, ya formábamos planes para nuevos paseos y nuevos intencionados chichones...

¡Qué tiempos aquellos! Hace ocho días justamente nos dimos cuenta de que vivíamos atrasados. Verán ustedes:

Ibamos paseando lentamente por las calles de una población vecina, desgranando nuestros ingratos recuerdos, cuando nos llamó poderosamente la atención un ruido terrible, agudo y grave a la vez, que nos hizo presumir que allí sucedía alguna desgracia. Penetramos en el local de donde procedía el estruendo y el espectáculo nos desconcertó por completo. Una larga hilera de seres racionales (creemos que porqué van a ración) avanzaba alegremente haciéndose cosquillas unos a otros, lo que sin duda era la causa de su risa. Avanzaban contorsionándose, tiran-

do unas coces terribles y siguiendo a una grácil jovencita que con las manos les iba haciendo: «venid, venid!» Otro muchacho, colocado inmediatamente enfrente de ella, iba haciéndole cosquillas en las manos para que la pobrecita pudiera también reír como los demás

Nuestro primer instinto fué apartarnos para que no nos alcanzaran las coces. Luego, preguntar a un espectador si estábamos en el manicomio de Salt, y al respondernos que no, sino en «La Conca» le miramos compasivamente creyendo que en efecto, también el pobre estaba loco.

Pero aquello no era «La Conca», ni mucho menos. Aquello era LA CONGA, el novísimo ritmo 1946. Una verdadera revolución en el arte de danzar. ¡Claro! Nosotros, los arcaicos, no habíamos atinado en eso de las cosquillas. Por esto siempre estábamos lánguidos, lívidos y tristes. Pero desde que aquella jovencita, a los pocos instantes, vino a cogernos cariñosamente por el bigote y a meternos en liza y comenzamos, como los demás, a mover pies y manos, a recibir y a hacer cosquillas, sin reparar en decencias ni en sextos mandamientos, estamos convencidos de que la solución a los tremendos problemas de la época no debe buscarse ni en las complicadas y falsas doctrinas políticas, ni en las enseñanzas pontificias, ni en las bombas «atómicas», sino en la CONGA, el baile revolucionario portador de una alegría desconocida, de un optimismo audaz, que nos hace desafiarse en lo de las coces, a los propios

!Agua, Señor!

(Viene de 1.ª pág.)

dea, lleva en romería a sus devotas imágenes. La procesión es larga y los rosarios chocan en las callosas manos de los campesinos: Padrenuestro que estás en los cielos... Y sus ojos a veces se distraen lejos, arriba, esperando el milagro de unas nubes que nazcan saturadas de agua. El cielo sigue limpio como un cristal azulado. ¿Por qué, Señor, no nos das agua?

Isidro es un payés de los que miran al cielo al amanecer de cada día para ver si llegan las nubes. Ha llevado un cirio colosal que arde en el altar de su Patrono, en la iglesia del pueblo. Ha rezado en la romería Padrenuestro tras Padrenuestro. Y en el andar pausado de la procesión devota su mente calculaba: Los garbanzos este año vendidos de «straperlo» valdrán tanto; las judías, tanto; la harina, tanto. ¡Agua, Señor, que muchos duros se me escapan de la mano!..

Y el azul del cielo sigue más azul con la tramontana. La fuente llora gotas. Los carros traquetean sobre el empedrado de los campos. El Señor espera la oración fervorosa y sincera de todos nosotros.

Neus de Bosch

caballos.

Ya no hay porque hablar de restricciones eléctricas, de obreros parados, de campos exhaustos, de pueblos depauperados, de miserias ajenas, de atracos inverosímiles, de hombres desnudos, de niños hambrientos, de rogativas constantes, de oraciones y penitencias que allá, en nuestra villa de Cassá de la Selva nos son predicadas con tanta frecuencia. Todo esto es anacrónico y viejo. La solución está en «la Conga» Y a nosotros hombres equivocados no nos toca otra cosa que estudiar constantemente, de día y de noche, con ocasión y sin ella, hasta lograr bailar con propiedad el novísimo ritmo.

Puede que, de esta forma, continuemos bailándolo allá en la eternidad...

J. M.

Concurso Literario de «Luz y Guía»

Con motivo de las próximas fiestas Navideñas, LUZ Y GUÍA -portavoz de la vida cassanense- organiza para sus lectores un

CONCURSO LITERARIO

que se regirá por las siguientes bases:

1.ª—El tema a desarrollar consistirá en un CUENTO O NARRACION DE NAVIDAD. La acción podrá situarse bien en los tiempos bíblicos, bien en los actuales, pudiendo por tanto, referirse a un episodio relacionado con el nacimiento del Salvador o con su conmemoración anual.

2.ª—La extensión aproximada será de tres cuartillas escritas a máquina y a un solo espacio, o su equivalencia en letra manuscrita.

3.ª—Los trabajos debidamente firmados, serán remitidos a: Redacción de LUZ Y GUÍA. —Cassá de la Selva», indicando claramente el nombre y domicilio del autor.

4.ª—Se establece un sólo premio de 50 Pesetas, para el mejor escrito, El cuento premiado se publicará en última página del número de «Luz y Guía» correspondiente a Navidad, con el nombre de su autor y será leído en una de las representaciones de los Pastorcillos.

5.ª—El Jurado Calificador estará integrado por los siguientes señores: Rdo Sr. Cura Párroco, Dr. Margall; Director de «Luz y Guía», y D. Juan Domingo, Presidente de la Junta Parroquial de A. C.

6.ª—Quedarán cerrados el plazo de admisión de escritos el día 17 de diciembre, a las 10 de la noche.

Agencia PLANA

Compra-Venta de Fincas

Avd. Alvarez de Castro, 2 · Gerona

Frutas, Verduras, Hortalizas al natural y en Conservas
Mermeladas

Roberto Vilallonga

Miel 4

Cassá de la Selva